
03 июня генеральный директор АО «Уральский научно-
исследовательский институт композиционных материалов» 
Чунаев Владимир Юрьевич принимает поздравления 
с 60-летием. 

В 1982 году Чунаев Владимир Юрьевич окончил Московский 
институт стали и сплавов по специальности «Физико-
химические исследования металлургических процессов». 
Получив диплом инженера-металлурга, по распределению 
он был принят на работу на Пермский машиностроительный 
завод им. В.И. Ленина, где работал в отделе главного 
металлурга инженером-исследователем, начальником сектора 
и начальником КТБ порошковой металлургии. В период 
работы Владимир Юрьевич принимал активное участие 
в создании производственного участка и освоении технологии 
изготовления деталей специзделий методом порошковой 
металлургии, участвовал в научно-исследовательской 
работе по разработке технологии гранульной металлургии 
для производства крупногабаритных деталей. 

Инициативность и трудолюбие в сочетании с научным 
складом ума, стремление к созданию новейших материалов 
и изделий способствовали переводу Чунаева В.Ю. в 1992 
году в УНИИКМ начальником группы в научный комплекс, 
занимающийся технологией изготовления изделий из углерод-
углеродных материалов для ракетно-космической техники. 
Так начался его трудовой путь в УНИИКМ, который далее 
продолжился на различных должностях: начальник сектора, 
начальник лаборатории, начальник отделения. С 2006 по 
2010 годы Владимир Юрьевич занимал должность заместителя 
генерального директора по направлению, в мае 2010 года 
назначен на должность первого заместителя генерального 
директора по научно-исследовательской и опытно-
конструкторской работе. Общим собранием акционеров 
31.08.2011 года Чунаев Владимир Юрьевич избран генеральным 
директором акционерного общества «Уральский научно-
исследовательский институт композиционных материалов». 
С этой даты и по настоящее время Владимир Юрьевич успешно 
руководит институтом и не менее эффективно занимается 
научно-исследовательской работой.

В период с 1999 по 2003 год под руководством Чунаева 
проводилась разработка конструкции и технологии 
изготовления из углерод-углеродного композиционного 
материала (УУКМ) сопла ЖРД разгонного блока ракетного 
комплекса «Зенит-3SL» средства выведения «Морской 
старт», что способствовало повышению энергомассовых 
характеристик ЖРД, повышению точности выведения полезной 
нагрузки на геостационарную орбиту.

При непосредственном участии В.Ю. Чунаева в 2002 - 
2016 годах проводилась отработка и освоение серийного 
производства высокотемпературных композиционных 
материалов и технологий изготовления из них отсеков 
и агрегатов наружного корпуса перспективных изделий 
ракетно-космической техники, что обеспечило осуществление 
длительного высокоскоростного управляемого полета 
в атмосфере. Чунаев В.Ю. принимал активное участие 
в разработке высокотемпературного композиционного 
материала «Кама», а также технических решений по материалу 
для наиболее теплонагруженных элементов наружного 
корпуса.   Комплекс работ позволил АО «УНИИКМ» с 2017 
года приступить к серийному производству комплектующих из 

ВТКМ для уникального ракетного комплекса пятого поколения. 
Под руководством Владимира Юрьевича проведена 

разработка технологий и освоение серийного производства 
теплозащиты наружного корпуса головных частей ракетных 
комплексов стратегического назначения «Ярс», «Булава», 
«Лайнер». На основе данных работ в 2010 – 2013 годах в 
АО «УНИИКМ» создана современная машина круглого ткачества 
МКТ-150, не имеющая аналогов в мире. Ввод в эксплуатацию 
МКТ-150 в 2013 году обеспечил своевременное выполнение 
задач государственного оборонного заказа по поставке 
комплектующих в обеспечение стратегической безопасности 
России. 

Под непосредственным руководством Чунаева В.Ю. 
с 2010 года ведутся работы по разработке технологий 
изготовления из УУКМ корпусных деталей высоко-
температурного ядерного реактора, панелей холодильника-
излучателя и электродов ионных двигателей большой мощности 
для космического транспортно-энергетического модуля. 

В рамках программы освоения мирного космоса в период 
с 2011 по 2015 год в АО «УНИИКМ» разработана конструкция 
и технология изготовления из УУКМ защитного экрана 
космического аппарата «Интергелиозонд» для исследования 
дальнего космоса, что обеспечит работоспособность 
исследовательской аппаратуры космических аппаратов 
в окрестностях Солнца при температуре до 1600 градусов 
Цельсия, повышение надежности и долговечности аппаратов.

В целях производства продукции гражданского назначения 
в рамках импортозамещения с 2011 года ведутся работы 
по освоению производства бедренных и вертлужных 
компонентов из УУКМ эндопротезов тазобедренного сустава 
человека. 

Чунаев В.Ю. автор 39 патентов России, имеет публикации 
в различных изданиях, регулярно участвует в научно-технических 
конференциях, в том числе международных.

За личный вклад в разработку и реализацию космических 
программ и проектов, многолетний добросовестный 
труд Чунаев Владимир Юрьевич награжден Знаком 
Королева Федерального космического агентства, Орденом 
К.Э. Циолковского Федерации космонавтики России, в 2018 
году ему объявлена Благодарность Главы города Перми, 
а в этом году Владимир Юрьевич награжден Орденом Почета.

Материал подготовила Ксения Сухорукова
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Примите искренние поздравления с профессиональным праздником –Днем машиностроителя!
Машиностроение – это фундамент экономики любой страны, от которого зависит развитие 

всех остальных отраслей промышленности. В современном мире особую значимость для создания 
машин для экстремальных условий приобретает разработка новых материалов и технологий. 
Опыт, труд и талант коллектива АО «УНИИКМ» во многом способствует развитию ракетно-
космической и авиационной отраслей, укреплению стратегической безопасности России. 

От всей души желаю всем нам новых трудовых достижений, воплощения в жизнь задуманных 
планов. Счастья и успехов, уверенности и решимости в достижении поставленных целей!

Генеральный директор
Владимир Юрьевич Чунаев

С  Днем  Машиностроителя!

НАУКА В ЖИЗНИ И ЖИЗНЬ В НАУКЕ
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ДОСТОЙНЫЕ ЛЮДИ

Не многих радостный удел
На зов судьбы, шагая смело
В круговороте скучных дел

Найти одно – свое лишь дело!

В этом выпуске корпоративной газеты хочется написать 
об одной из самых знаковых личностей УНИИКМ, украсивших 
историю нашего предприятия. 

В июле этого года начальник производства КМ-230 Михаил 
Иванович Ушаков отметил свой юбилей.

Большая часть трудового пути Михаила Ивановича связана 
с нашим предприятием. 

М.И. Ушаков начал трудовой путь в 1986 году в качестве 
молодого специалиста по ремонту оборудования. Ему было 
не просто заслужить уважение и признание многоопытных 
и «видавших виды» рабочих, но пытливость ума и настойчивость 
в освоении знаний, необходимых для успеха в профессии, 
сделали свое дело.

  Уже через 3 месяца Михаил Иванович был отмечен 
как грамотный инженер с аналитическим складом ума, 
что способствовало его переводу на должность 
производственного мастера тогда еще Уральского филиала 
Центрального научно-исследовательского института материало-
ведения.

Накопленный в непростых производственных буднях опыт 
позволил ему решать труднейшие вопросы по выполнению 
поставленных задач и находить верные решения по выходу 
из критических ситуаций.

В 1990 году Михаил Иванович был назначен начальником 
участка №1, где  показал себя грамотным бескомпромиссным 
руководителем.

Михаил Иванович Ушаков принимал личное участие 
в создании опытно-промышленного производства углерод-
углеродных композиционных материалов для приоритетных 
изделий ракетной техники. 

В 1999 году руководство предприятия приняло решение 
о назначении М.И. Ушакова на должность начальника 
производства. 

В этой должности Михаил Иванович и проявил свой 
стальной характер и технические знания, умело организовывая 
производственную деятельность предприятия, участвующего 
в изготовлении продукции, обеспечивающей безопасность 
нашей страны.

В период с 2002 по 2003 годы под непосредственным 
руководством М.И. Ушакова создан участок 
высокотемпературных реакторов пиролитического уплотнения 
углеродных каркасов, отработаны технологические схемы, 

сформирован коллектив профессионалов. Высокая 
техническая эрудиция Михаила Ивановича, его богатый 
практический опыт, умение организовать коллектив на решение 
сложнейших задач позволили предприятию в кратчайшие 
сроки провести модернизацию газофазных печей, создать 
ритмично работающее производство, обеспечить плановые 
поставки продукции потребителю. 

Огромный опыт, накопленный М.И. Ушаковым в период 
становления и развития производства нового уникального 
класса материалов, позволил ему полностью раскрыть свой 
организационный и творческий потенциал при решении 
сложнейшей задачи: в короткие сроки было развёрнуто 
высокотехнологичное производство газовых рулей 
из сложноармированного углерод-углеродного компози-
ционного материала для выполнения совместного российско-
индийского проекта «БраМос». 

Вот уже более 20 лет Михаил Иванович Ушаков возглавляет 
и руководит производственными мощностями предприятия, 
максимально эффективно используя средства и возможности, 
вверенные ему для достижения поставленных задач.

Умение грамотно совмещать интересы производства 
и уважительное отношение к людям сделали его незаурядным 
руководителем, умеющим не только добиваться сегодняшних 
успехов, но и формировать потенциал завтрашнего дня.

Одна из главных особенностей Михаила Ивановича - 
это умение идти на шаг вперед, прогнозировать будущие 

потребности предприятия, в том числе и в воспитании будущих 
руководителей производства.

За время своей деятельности М.И. Ушаков был отмечен 
многочисленными почетными грамотами и благодарностями.

В 2003 году Михаил Иванович был награжден Почетной 
грамотой Российского космического агентства. В 2011 году 
за личный творческий вклад в реализацию космических 
программ и проектов ему было присвоено Почетное звание 
«Заслуженный машиностроитель России». 

Необходимо отметить, что наряду с умелым руководством 
производством, Михаил Иванович принимает активное 
участие в общественной жизни предприятия, в спортивных 
соревнованиях, туристических слетах и фестивалях.

Трудовая деятельность М.И. Ушакова – пример высокой 
ответственности за порученное дело, добросовестного 
и творческого исполнения служебного долга.  

Поздравление с юбилеем хочется выразить в стихах нашего 
талантливого автора-коллеги Равиля Ислямовича Аюпова. 
Стихи написаны к юбилею Михаила Ивановича.

Читать умеет между строк.
В общении прост, почти как Путин.
Он с исполнителя выдавливает срок,
Однако строг, но иногда и шутит.

Не формалист, что ценно в наши времена.
Мастеровит, специалист, трудяга!
Мысль аналитика в решениях видна, 
Так правит много лет «чертяка»!

В авторитете, менеджер со стажем,
Любой вопрос старается решить.
Семья и быт давно налажен,
И может подсказать, как дальше жить.

Нас заставляет он пинать и теребить
Бездельников и демагогов нерадивых,
И справку выдать, и не жить - не быть,
Докладов, рапортов правдивых!

Коллектив АО «УНИИКМ» поздравляет Михаила Ивановича 
Ушакова с юбилеем! Желаем Вам крепкого здоровья, 
реализации идей и задуманных планов!

Материал подготовил Андрей Фалькович

КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ

Создание уникальных изделий начинается, конечно, с идеи, 
которая переносится на бумагу в виде чертежа. Но воплощают 
эту идею в жизнь руки рабочих. На нашем предприятии они 
создают уникальные изделия. 

В числе квалифицированных рабочих производственного 
участка 5 производства КМ 230 работает фрезеровщик 
по обработке специзделий 6 разряда Владимир Иванович 
Полозов. В личной беседе он рассказал о своем трудовом 
пути, о том, чем привлекает профессия фрезеровщика, 
и что он больше всего ценит  в работе.

Интерес к станочной работе у В.И. Полозова возник 
с детства. Еще будучи школьником, свободное от уроков 
время Владимир Иванович вместе с другом проводил 
в мастерской. Учитель труда поощрял желание мальчиков 
и доверял им ремонтировать музыкальные инструменты для 
школьного ансамбля, а также лодки и катера, на которых они 
потом плавали. Владимир Иванович в свои молодые годы 
умело обращался с рубанком, ножовкой, стамеской и прочими 
инструментами.

Свой трудовой путь Владимир Иванович начал в 1975 
году на Пермском заводе химического оборудования, куда 
был принят учеником фрезеровщика. После успешного 
окончания обучения и получения профессии «фрезеровщик» 
на В.И. Полозова оформили бронь на 5 лет в качестве 
станочника. «Я с таким решением был не согласен, так как хотел 
отслужить в армии с ребятами моего возраста. В то время было 
зазорным уклоняться от службы в армии, поэтому я принял 
решение уволиться с завода» - вспоминает фрезеровщик.

В армии Владимир Иванович получил еще одну профессию 
– автокрановщик, но устроиться на работу после армии 
по этому направлению не получилось, поэтому судьба снова 
привела его на завод в цех 46. 

«Кузница кадров» - так называет Владимир Иванович 
цех 46 завода химоборудования. Именно там его заметили 

и пригласили работать в Уральский филиала центрального 
научно-исследовательского института материаловедения 
(УФ ЦНИИМВ). Опытный фрезеровщик согласился, 
так как работникам института предоставляли жилье, так 
необходимое молодой семье.

Владимир Иванович рассказал, что для того, чтобы изучить 
все нюансы профессии, он, работая в институте, поступил 
в профессионально-техническое училище. Днем работал, 
вечером – учился. Так продолжалось на протяжении двух лет. 

В суровые 90-е годы фрезеровщику 6 разряда В.И. Полозову 
пришлось уволиться из института, так как предприятие 
находилось в сложном положении. Но через 15 лет Владимир 
Иванович вернулся на предприятие и сейчас успешно работает 
на благо института и страны.

Больше всего в работе Владимиру Ивановичу нравится 
то, что детали разнообразные, и есть возможность реализации 
творческого подхода. «В УНИИКМ есть своя специфика, здесь 
нужен более тонкий и индивидуальный подход. Опытное 
уникальное производство – это всегда интересно» - уверен 
В.И. Полозов. 

Владимир Иванович – один из самых опытных 
фрезеровщиков нашего предприятия, он неравнодушно 
и с участием относится к вопросу преемственности поколений, 
сетуя на то, что нынешнее молодое поколение не любит 
работать руками, что редок тот случай, когда есть интерес 
к рабочей профессии.

За время работы В.И. Полозов был отмечен благодарностями, 
почетными грамотами и занесен на Доску почета АО «УНИИКМ».

За личный вклад в реализацию космических программ 
и проектов, высокий профессионализм и многолетний 
добросовестный труд в 2018 году В.И. Полозов был награжден 
Почетной грамотой Министерства промышленности, 
предпринимательства и торговли Пермского края.

Владимир Иванович женат, воспитал двух дочерей и сына. 
Увлекается садоводством и рыбалкой.

В коллективе Владимир Иванович на хорошем счету: 
добродушный, ответственный, вдумчивый и технически 
грамотный специалист, всегда принимает активное участие 
в принятии решений по обработке сложных деталей, вносит 
рациональные идеи для улучшения существующих технологий. 
К его мнению прислушиваются и рабочие, и инженерный 
состав. 

Материал подготовила Ксения Сухорукова
Фото Игорь Чуклинов

ФРЕЗЕРОВЩИК С ТВОРЧЕСКИМ ПОДХОДОМ
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МАКС 2019

В августе этого года в городе Жуковском Московской 
области традиционно прошел Международный авиасалон 
«МАКС-2019». 

Выставка знакомит специалистов с передовыми 
достижениями наших ученых, инженеров, конструкторов 
в области гражданского, военного, транспортного 
самолетостроения и вертолетной индустрии, предлагает 
участникам насыщенную деловую программу. Конечно, 
«МАКС» — это всегда большое, долгожданное событие для 
многочисленных любителей авиации. Яркие, впечатляющие 
выступления летчиков-испытателей и пилотажных групп 
превращают авиасалон в настоящий, незабываемый праздник. 

В целях мотивации и повышения престижа инженерных 
специальностей руководство предприятия направило молодых 
специалистов АО «УНИИКМ» на данное мероприятие в качестве 
поощрения за продуктивную работу.

Поездка состоялась 30 августа.

Эмоционально и восторженно делится впечатлениями 
о поездке техник-технолог отдела 700 Галина Плешакова: 
«30.08.19 состоялась наша поездка на МАКС-2019. 
Она останется навсегда в моей памяти. Это было мое первое 
посещения выставки. Восторг от программы, полетов, 
экспонатов и авиатехники просто невероятный!  Даже 
не представляла, что стационарная экспозиция МАКС такая 
огромная. На авиасалоне провели практически целый день. 
Посмотреть можно было много всего. Даже тем, кто плохо 
разбирается в авиации, было бы интересно, ведь рядом 
с каждым экспонатом находится стенд, на котором указана вся 
информация. Всем советую побывать на таком масштабном 
мероприятии! Также хотелось бы выразить огромную 
благодарность всем, кто принимал участие в организации этой 
поездки. УНИИКМ - мечты сбываются!».

Также свои впечатления о поездке описал инженер-
технолог 1 категории Сергей Катаев: «Первое, чем порадовала 
нас Москва – это погода. После пермских +4С0 с дождем 
и сильным ветром нас ожидали +24С0, чистое небо и легкий 

освежающий ветерок. Добрались до авиакосмического 
салона «МАКС-2019» без проблем, за что отдельное спасибо 
организаторам поездки.

Наконец, добравшись, мы оказались на взлетно-
посадочной полосе длиной в несколько километров. 
По обе стороны полосы располагались образцы самолетов 
и вертолетов как гражданского, так и военного назначения. 
Наравне с давно используемыми и проверенными образцами 
техники, такими как Ил-76, Ил-78, Миг-21, Су-34, Ми-8, Ми-28, 
были представлены новейшие Су-35С, Cу-57Э, Ка-62, МС-21-
300, Airbus A350-900 и прочие. Кроме воздушной техники 
были представлены новейшие образцы аэродромных тягачей, 
транспортирующих самолеты по взлетно-посадочной полосе, 
двухзвенных гусеничных вездеходов, зенитно-ракетных 
комплексов, систем радиоэлектронной борьбы и связи на базе 
автомобилей «Камаз» и «Урал». 

Далее следовали павильоны, в которых располагались 
стенды с продукцией и перспективными разработками от 
российских и зарубежных ведущих предприятий авиационной 
и ракетно-космической отрасли. Наиболее красочные 
павильоны принадлежали КТРВ, ОДК, Роскосмос.

В течение всего времени пребывания на МАКС-2019 
в небе проходило авиашоу. Были представлены воздушные 
бои, выступления пилотажных групп «Соколы России», 
«Русь», «Первый полёт», Baltic Bees Jet Team, ANBO. Также 
показаны возможности истребителей Су-35С, Су-30СМ, Су-57Э, 
авиалайнеров МС-21-300, SSj-100 и др.

Это была незабываемая поездка, наполненная 
положительными эмоциями!».

Как сообщает официальный сайт авиасалона: 
«В пятницу, 30 августа, Международный авиасалон посетило 
рекордное количество гостей. По данным оперативного штаба 
выставочный комплекс принял 103 тыс. 575 человек. Высоким 
показателям способствовала насыщенная лётная программа: 
в первый день массового посещения состоялись выступления 
шести пилотажных групп. Достигла кульминации молодёжная 
программа: прошёл «День студента», в рамках раздела Future 
Hub были проведены многочисленные профориентационные 

мероприятия и открытые лекции.
Выставочная программа МАКС-2019 была впечатляющей. 

Наш салон заслуженно занимает видное место среди 
крупнейших и наиболее престижных аэрокосмических 
выставок мира. Подтверждая этот высокий статус, 
МАКС-2019 собрал 827 экспонентов из 33 стран, включая 
184 зарубежных компании. Впервые в истории салонов МАКС 
выставка проводится при партнёрском участии Китайской 
Народной Республики. В специально возведённом павильоне 
площадью 3 тыс. кв.м. разместились экспозиции крупнейших 
аэрокосмических компаний КНР. Также сформировано девять 
национальных павильонов. 

Ключевым событием МАКС-2019 стала мировая премьера 
среднемагистрального пассажирского самолёта МС-21-300. 
Два самолёта, в том числе третий лётный образец, на котором 
установлен пассажирский салон, показаны на статической 
стоянке. Ещё один самолёт принял участие в лётной программе. 

Холдинг «Вертолеты России» представил ряд новинок, 
в том числе впервые был показан в полёте средний 
многоцелевой вертолёт Ка-62, в первый раз в выставке 
принял участие первый серийный образец Ми-38 с салоном 
повышенной комфортности. 

Впервые в рамках МАКС были организованы специальные 
экспозиции и разделы по авиации общего назначения, в рамках 
которой продемонстрировано около 50 лёгких и сверхлёгких 
воздушных судов, по беспилотным авиационным системам, 
с участием разработчиков и производителей беспилотных 
летательных аппаратов, эксплуатантов беспилотных 
авиационных систем. В павильоне «Авиационные регионы 
России» были сформированы коллективные экспозиции 
Республики Татарстан, Самарской и Ульяновской областей, 
Пермского края». 

Материал подготовлен 
Галиной Плешаковой, Сергеем Катаевым 

по материалам сайта http://aviasalon.com.

САНАТОРНО-КУРОРТНОЕ ЛЕЧЕНИЕ

Любая работа не может быть эффективна без полноценного 
отдыха. Время отдыха быстротечно, поэтому долгожданный 
отпуск все стремятся провести не только интересно, но и с 
пользой для здоровья. 

Местные санатории предлагают эффективные методики 
лечения опорно-двигательного аппарата, системы 
кровообращения, органов дыхания, органов пищеварения, 
нервной системы. Все методики лечения основаны на 
богатых природных ресурсах Пермского края. В этом году 
для сотрудников АО «УНИИКМ» было закуплено 39 путевок в 
санатории «Ключи» и «Усть-Качка» на общую сумму более 1 
200 000 рублей.

Оздоровительный сезон на Черноморском побережье еще 
в разгаре. В этом году АО «УНИИКМ» закуплено 20 путевок для 
сотрудников и 25 путевок для их детей в санаторий «Архипо-
Осиповка» г. Геленджик на сумму 554 190  рублей. 

Инженер-технолог 2 категории Пьянкова Ольга вернулась 
из отпуска и спешит поделиться впечатлениями: «В июле 
этого года мне и моим доченькам представилась возможность 
отдохнуть и оздоровиться в санатории «Архипо-Осиповка», 
который находится в поселке Геленджикского района на 
берегу горной реки Вулан. До этого мне посчастливилось 
побывать в двух санаториях Черноморского побережья в Анапе  
и Геленджике, и я могу смело сказать, «Архипо-Осиповка» - 
самый лучший. Для себя я отметила массу плюсов: 

Во-первых, удачное месторасположение. У санатория 

большая лесопарковая территория, из окон открывается 
живописный вид на горы. Там красиво и романтично! 

Во-вторых, вежливый и приветливый персонал. 
Администраторы отзывчивые, даже уборщицы и работники 
парка очень обходительные. 

В-третьих, вкусное и разнообразное питание, которое 
удовлетворяет любые гастрономические предпочтения. 

В-четвертых, организация досуга отдыхающих. Так, как я 

отдыхала с детьми, заострю внимание на досуге для детишек. 
В санатории есть игровая комната с педагогом, где каждый 
день проводят различные тематические занятия. Каждый 
вечер, после ужина, на свежем воздухе организовывают 
подвижные игры для детей, показ мультиков и дискотеку. 
На территории санатория организован прокат велосипедов, 
спортивного инвентаря, аккумуляторных машинок. В клуб 
санатория приезжают различные артисты, поэтому мы даже 
успели посетить крутое шоу иллюзионистов! Неподалеку 
от санатория, на центральной набережной, есть хороший 
парк аттракционов, дельфинарий, аквапарк. Причем каждый 
поход на набережную - это уже аттракцион, так как нужно 
переходить висячий мост через реку. Дух захватывает! В 
общем, дочки в восторге!

В-пятых, это лечение. Лечебный корпус просторный, 
светлый, чистый. Медицинский персонал санатория знает 
свое дело, много различных процедур. 

Есть один минус, на мой взгляд, - это лечебный пляж 
санатория. Да, он оснащен лежаками и теневыми навесами, 
но находится он на центральном пляже поселка. Поэтому 
там огромное скопление людей, все лежаки заняты, причем не 
только отдыхающими санатория, так как зайти туда может 
любой. Море на центральном пляже также оставляет желать 
лучшего.

Неподалеку от санатория есть отличная альтернатива 
данному многолюдному пляжу. Там гораздо спокойнее, море 
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чистейшее. Это Прохоровский пляж. Там мы и принимали 
морские и солнечные ванны весь отпуск.

В целом, все отлично, и отдых удался! Побывали бы там 
еще!!!»

Мастер участка №3 Рынденок Максим также подробно 
рассказал о своей поездке в санаторий: «В 2019 году 
мне выпала возможность посетить санаторий «Архипо-
Осиповка». Забронировать путёвки нам помогли в службе 
управления персоналом, и в начале августа мы отправились в 
наше путешествие.

Первые впечатления от санатория сложились 
благоприятные. Доброжелательность сотрудников санатория 
ощущалась с первого дня. Так как мы путешествовали 
на машине, по приезду мне было предложено оформить 
пропуск на стоянку автомобиля в автопарке санатория. После 
регистрации нас заселили в жилом корпусе №2 в двухместном 
номере со всеми удобствами и просторной лоджией с видом 
на парковую зону санатория и видом на горы. Из нашего 
корпуса был крытый переход как в столовую санатория, так и 
в лечебный корпус.

Лечение началось практически с первого дня. Нас 
пригласили на приём к специалисту, где нам предложили 
множество медицинских услуг: врачебные консультации  
(терапевт, диетолог, ортопед, профпатолог, отоларинголог, 
стоматолог, физиотерапевт, психолог), клиническая 
и биохимическая диагностика, грязелечение, озокеритолечение 
(аппликации воском), различного вида ванны и души, 
физиотерапия, массаж, лечебная физкультура.

Из бесплатных услуг, то есть входящих в стоимость 
путёвки, нам были назначены ванны, душ Шарко, бассейн 
с морской водой, ручной массаж, физиотерапевтическое 
лечение, ингаляции, ароматерапия, лечебная физкультура, 
дозированная ходьба (теренкур) – это горовосхождение. 
Маршрут № 1 (2200 м.) и № 2 (4500 м.) пользуется большой 
популярностью не только у отдыхающих санатория, 
но и у людей, приехавших в село Архипо-Осиповка отдыхать 
самостоятельно. Благодаря такой ходьбе идет закалка 
сердечной мышцы. 

Пляж санатория «Архипо-Осиповка» протяженностью 
300 м. оснащён всем необходимым для полноценного отдыха. 

Для более уединённого отдыха на побережье можно сходить 
на «Прохоровский пляж», он расположен по правой стороне 
горной реки Вулан.

На территории парка санатория есть аллея космонавтов, 
так как ежегодно наши отечественные космонавты проходят 
курс лечения в этом санатории.

Питание в санатории обильное и разнообразное 
по системе шведский стол.

Отдыхать в санатории одно удовольствие! Будем ждать 
новой возможности отправиться на побережье Черного моря 
для посещения санатория». 

Для детей - лето время отдыха и новых возможностей. 
В этом году за счет прибыли АО «УНИИКМ» детские лагеря 
посетили 102 ребенка, на сумму более 2 200 000 рублей. 
Стараясь сделать летний отдых детей безопасным, полезным 
и интересным, а также учитывая пожелания сотрудников, наше 
предприятие не в первый раз пользуется услугами комплексов 
СОК «Сосновый бор» и ДОЛ «Романтик». Тема летних каникул 
в лагере «Сосновый бор» - «Город мечты». Участники программы 
– это активные и креативные строители Города. Каждый отряд 
создавал свою улицу, стремился сделать ее самой колоритной 
и неповторимой. Городские фестивали и творческие конкурсы, 
интеллектуальные и спортивные турниры, соревнования 
в сфере промышленности, архитектуры и даже строительства – 
все это наполнило яркими красками жизнь в «Городе мечты». 

Вот, что рассказала Полина, 13 лет, дочь изолировщика 
участка № 3 Никоновой Анастасии: «Я ездила в лагерь 
«Сосновый бор» во вторую смену. Мне очень понравилось 
играть в пионербол и ходить в бассейн. Я очень весело 
проводила время на дискотеке, понравились ведущие. Мой 
отряд назывался «6-я  улица Королевская», девиз: «Мы короли 
своего королевства, это страна называется детство».  

Ксения, 12 лет, дочь бухгалтера отдела №102 Буториной 
Анастасии также поделилась своими впечатлениями: 
«Название моего отряда - «Пионерские пельмени», девиз 
- «Мы пионерские пельмени, вы таких еще не ели!» В моем 
отряде были самые лучшие ребята, вожатые и воспитатель! 
Мы побеждали почти во всех конкурсах. Больше всего 
понравились веревочный парк, бассейн и батут».

Виктория, 11 лет, дочь лаборанта химического анализа 
отделения испытаний и исследований Ветровой Дарьи была 

в лагере «Романтик» и восторженно сообщает: «В «Романтике» 
было очень весело! Даже в такую дождливую погоду уезжать 
совсем не хотелось! Мы были постоянно заняты интересными 
делами. Вожатые - супер!» 

Артем, 12 лет, сын бухгалтера отдела №102 Мялициной 
Натальи: «В этом году я ездил ДОЛ «Романтик» в 1 смену, 
отряд №3 «Древние дети». Девиз отряда: «Мы знаем 
песню «Батарейка»! Кормили в лагере вкусно, разнообразно, 
по вечерам давали йогурты, кефир, молоко и вкусную выпечку. 
Мое любимое блюдо - макароны с котлетой. В лагере проходили 
интересные мероприятия, особенно мне нравилось играть 
в футбол и заниматься раскопками динозавров. Запомнился  
познавательный «Экономический день», где мы зарабатывали 
деньги в виде «романтиков», которые могли потратить 
на сладости и сувениры. Любимый кружок – «Сделай сам». 
Любимое событие дня – это «Свечка». По вечерам в темноте 
мы обсуждали, как прошел день, и стоили планы на следующий. 
Перед отъездом из лагеря нас наградили грамотами и вручили 
призы! В последний день лагеря была крутая дискотека на 
улице, был запущен салют. Это было круто!!! В целом я очень 
весело провел время в лагере. Хотел бы еще раз оказаться 
там!»

В 2019 году в России началось поэтапное повышение 
возраста, дающее право на назначение страховой пенсии 
по старости. Изменения будут происходить в течение 10 лет. 
В итоге пенсионной реформы, пенсионный возраст будет 
повышен на 5 лет и установлен на уровне для женщин - 
60 лет и для мужчин – 65 лет. С целью поддержания здоровья 
и сохранения потенциала трудоспособного населения, 
в этом году средства направленны на санаторно-курортное 
лечение для предпенсионеров. Предпенсионный возраст – 
это пятилетний период до достижения возраста, дающего 
право на страховую пенсию по старости. Согласно списку 
из Пенсионного фонда в АО «УНИИКМ» в 2019 году имеют 
статус предпенсионера 58 человек, из них 19 человек получат 
санаторно-курортное лечение в ЗАО «Курорт «Ключи», 
ЗАО «Курорт «Усть-Качка» и ФМБА Санаторий «Архипо-
Осиповка».

Материал подготовила Светлана Яковлева

ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЛЕТ РАЙОННЫЙ

29-30 июня 2019 года на лыжной базе «Звезда» прошла 
спартакиада (турслет) трудящихся Мотовилихинского района 
города Перми. В мероприятии приняло участие 6 команд. 
Несмотря на проливной дождь на открытии и творческом 
конкурсе, участники турслета смогли проявить свои таланы. 
Чувствовалась длительная подготовка команд. В мини-
постановках команды затронули самые волнующие вопросы 
современного общества. На спартакиаде была очень дружеская 
атмосфера, искрометный юмор, замечательные костюмы 
и декорации.

 Серьезная борьба развивалась на спортивных 
площадках. В 10 различных спортивных состязаниях 
команды демонстрировали свою физическую подготовку 
и выносливость. 

Об участии в спартакиаде расскажет капитан нашей 
команды Ольга Пьянкова (НИО-5):

«Участие команды нашего предприятия в районном 
турслете работающей молодежи Мотовилихи уже стало 
традицией, и этот год не исключение. Количество участников 
немного изменилось, наверно, многих напугала погода, 
но наших ребят ничем не сломить. Как обычно, собрались самые 
талантливые и спортивные ребята УНИИКМ! Также в команде 
появились новые участники - вновь принятые сотрудники, 
что очень порадовало!

Турслет был посвящен Году театра в России. Жанр 

театра выбирался по предварительной жеребьёвке 
в оргкомитете. Команде нашего предприятия достался 
кукольный театр, чему мы были безумно рады, ведь это очень 
атмосферно!

Главным условием, как и всегда, было то, что подготовка ко 

всем творческим конкурсам должна относиться к выбранной 
тематике, а в данном случае к определенному жанру театра.

Из творческих конкурсов были приветствие команды 
(выступление на 1 минуту на открытии слета), конкурс 
бивуаков, конкурс песни, конкурс поваров, конкурс театральных 
постановок («Визитка»).

Сначала нам сложно было представить, как реализовать 
идею с кукольным театром в конкурсе песни, но мы вовремя 
вспомнили про театр кукол Образцова и взяли его за основную 
идею номера. Надо сказать, что номер удался, хоть и технически 
оказался  немного сложен, так как нам пришлось соорудить 
фанеру с движущимся хором кукол. Но мы не ищем лёгких 
путей! Публика осталась в восторге!

В конкурсе театральных постановок (конкурсе «Визитка») 
наша команда  тоже не осталась незамеченной! Мы показали 
настоящее кукольное представление. Декорациями и костюмами 
мы максимально создали антураж кукольного театра.

Погодные условия, которые были на момент 
проведения мероприятия, придали даже изюминку 
номерам наших соперников. Гром и молния создавали 
нужную атмосферу происходящему на сцене.
В целом, турслет удался! Ведь главное - правильный настрой 
участников. И никакая погода помехой не будет. 

В этом году наша команда заняла почетное второе место. 
Ждём с нетерпением следующего года!».
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МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА

 В 2016 году команда футболистов АО «УНИИКМ» 
приняла участие в спартакиаде предприятий КТРВ. 
Стало ясно, что уровень и подготовка нашей команды 
для футбола в зале оставляет желать лучшего. 
Мини-футбол в зале сильно отличается от футбола 
на траве. Это две разные игры, разные стратегии и 
тактики. 

В период с 2016 года по настоящее время 
происходит переориентация команды  АО «УНИИКМ»  
по футболу. Проводятся регулярные тренировки 
в спортивном зале гимназии №7 и в «Автоколледже». 
Дважды в год устраиваются внутренние 
чемпионаты по мини-футболу, направленные 
как на поиск новых талантливых футболистов, 
так и на стрессоустойчивость игроков, ведь не 
каждый на чемпионате может играть, также как 
на тренировках, - сказывается волнение. 
Спортивный зал в гимназии №7 и в «Автоколледже» 
не соответствует стандартному залу для футзала, 
поэтому все эти тренировки не давали значительного 
результата. Для достижения результатов нужно 
было воссоздать настоящие условия: стандартный 
зал, серьёзный соперник, сыгранность команды. 
С начала 2019 года команда по футзалу 
АО «УНИИКМ» совместно с командой АО «ПЗ «Маш» 
арендует спортивное помещение для еженедельных 
совместных спарринг-тренировок. 

В этом году наши ребята впервые подали 
заявку на участие в «Ночной футбольной лиге 
5х5», где приняло участие 11 команд. Команда 
нашего предприятия «Композит» стала бронзовым 
призёром. Ничья в первом матче с «Камбэком», 
где коллективы присматривались друг к другу, 
далее последовала серия из семи побед подряд, 
ну а в завершении разборки за самые высокие 
позиции «Композиту» совсем чуть-чуть не хватило. 
Оба матча по 4:5 и третья строчка по итогу сезона. 
Статистика команды: 66 забито и 40 пропущено. 
Самая крупная победа 13:1 в игре против 
«Жемчужины». 

Конечно, мини-футбол на траве никто 
не забрасывает. В июле этого года проходил 
открытый кубок Мотовилихинского района по 
мини футболу. В кубке приняли участие 16 команд 
со всего города. Команды разделили на 4 группы по 
4 команды в каждой. Дальше проходят первые две 
команды из каждой группы. Команде «УНИИКМ» 
надо было выходить с первого места, чтобы 
не попасть на лидеров города - команду «Орлы». 
Для этого надо было обойти по голам команду 
«Рубин», а разница была 13 мячей - не в нашу пользу. 
Это было практически невозможно, это же 
не баскетбол, но надежда была, так как команда-
соперник была не очень сильной. В итоге наша 
команда выиграла с феноменальным счетом 20:3. 
Далее были еще 4 сложные игры, и, наконец, 
мы в финале с командой «Орлы». Команда УНИИКМ 
заняла достойное 2 место, уступив со счетом 2:3. 

ЧЕМПИОНАТ 
ПО МИНИ-ФУТБОЛУ

Любимые и дорогие коллеги! 

Совет Молодежи от души поздравляет каждого из вас с Днем машиностроителя, 
с этим замечательным праздником! 

Значение нашей работы огромно для всего человечества. Именно нам дано 
производить самые сложные и точные изделия. Именно мы своим тяжелым трудом 
создаем новые шедевры современной техники.  Гордитесь своей профессией и будьте 
ответственными за свое дело. Желаем процветания, успехов в работе, а также личного 
счастья и благосостояния. 

Председатель Совета молодежи АО «УНИИКМ»
Вадим Некрасов

С ДНЕМ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ!

ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЛЕТ УНИИКМ

В период с 9 по 11 августа 2019 года состоялся 
туристический слет – фестиваль среди работников 
АО «УНИИКМ. Три дня наполненных яркими, незабывае-
мыми событиями, духом товарищества и тысячей эмоций – 
такое короткое определение можно дать туристическому 
слету работников АО «УНИИКМ». Пусть погода не радовала, 
но впечатлений от проведенного мероприятия осталось 
очень много. На турслёт прибыло четыре команды. 
К уже сформированным командам работников-туристов, 
в 2019 году присоединилась еще одна - «Испытатели», 
от отделения испытаний и исследований. Команда пусть 
и не большая, но очень дружная и активная. Своим 
впечатлением об участии в туристическом слете делится 
капитан команды «Испытатели» Юлия Лаптева (отд.805).  

«Казалось собрать участников невозможно, но все 
же нам удалось сплотиться и представить отделение 
на туристическом слете 2019 года. Команда состояла 
из 13 работников предприятия, и каждый вложил огромное 
количество сил и труда в организацию туристического 
слета. Все для нас было в новинку: оформление документов, 
организация лагеря команды, участие в конкурсах. 
Команда организаторов оказала нам методическую помощь 
в решении всех вопросов. 

В течение трёх дней активисты добросовестно 
поддерживали лучшие традиции летнего туристического 
слета. Мероприятия были направленны на укрепление 
корпоративного духа, командного единства. На протяжении 
всего турслета творческой выдумке, задору, активности 
не было предела и первые результаты не заставили 
себя долго ждать: мы заняли первое место в конкурсе 
приветствия, что очень порадовало нас

Первый день оказался очень насыщенным и тяжелым, 
ведь после рабочей смены нужно было построить 
и оформить лагерь, выступить с приветствием и визиткой, 
а еще поучаствовать в конкурсе по перетягиванию каната. 
В нашей команде было всего четыре мужчины, но самых 
сильных, храбрых и отважных. На них были возложены 
самые трудные задачи: рубка дров, установка палаток, 
организация костра для приготовления ужина, участие 
в перетягивании каната. С этими задачами они, 
несомненно, справились на все сто процентов. В это 

время девушки создавали уют в лагере, готовили ужин 
и болели за мужскую половину команды. После проведения 
всех конкурсов команда, наконец-то, расслабилась, 
но ненадолго, ведь впереди была еще дискотека, 
на которой веселились и зажигали до последней песни 
почти все участники, несмотря на дождь, ветер и холод. 

Второй день был очень насыщен спортивными 
мероприятиями. К сожалению, наша команда не могла 
похвастаться выдающимися спортивными результатами. 
Но для сторонников здорового образа жизни проигравших 
просто не бывает! Наши ребята помогали организовывать 
туристическую полосу для соревнования, девочки 
участвовали в кулинарном поединке, где взяли второе 
место, а в конкурсе песен у половины команды уже охрипли 
голоса, но это не помешало занять почетное второе место. 

В последний день начались приготовления к отъезду 
участников турслета, приборка территории, сбор палаток, 
и, конечно же, обсуждения проведенных выходных 
и планирование турслета в следующем году. 

Последний день - день награждения! Для нашей 
команды было неожиданно и приятно, что призы достались 
не только победителям всего туристического слета, 
а вручались также и за отдельные победы в конкурсах. Наша 
команда не осталась без подарков, и теперь на следующий 
год мы обеспечены палаткой, стульями и казаном! 

Хотелось бы поблагодарить все команды за участие, 
было сказано очень много приятных слов поддержки нам, 
как новичкам. Спасибо огромное! Большую благодарность 
хотелось бы выразить организаторам и судьям за оказанную 
помощь и организацию туристического слета на высоком 
уровне. 

На память о мероприятии у всех присутствующих 
остался теплый душевный след, море позитива и хорошее 
настроение. Вся команда в восторге от проведенных 
выходных, от полученных впечатлений, веселья, драйва, 
адреналина и приятной усталости. Результат один – 
отличное настроение, ощущение праздника, в общем, 
романтика настоящего туристического лета». 

Материал подготовлен 
Ольгой Пьянковой, Юлией Лаптевой
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С  Днем  Машиностроителя!

ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ

От всей души поздравляем наших 
коллег, отметивших свой юбилей 

в мае - сентябре:

Анохин Андрей Федорович
Брагина Юлия Викторовна
Васильков Дмитрий Юрьевич
Веснина Галина Николаевна
Воронин Вячеслав Михайлович
Воронов Александр Евгеньевич
Горбунова Галина Николаевна
Гороховский Сергей Витальевич
Графов Сергей Дмитриевич
Жаров Павел Михайлович
Железнякова Ирина Викторовна
Заборских Инна Вадимовна
Зворыгин Сергей Вадимович
Калашников Олег Михайлович
Кочетов Борис Иванович
Кузнецов Павел Юрьевич
Курочкина Надежда Николаевна
Лебедева Ирина Леонидовна
Лотошников Николай Павлович
Мартемьянова Светлана Юрьевна
Полевщикова Наталья Геннадьевна
Попова Наталья Алексеевна
Посохин Михаил Александрович
Пушкарев Игорь Ильич
Радостев Валерий Игнатьевич
Сесюнина Елена Владимировна
Спешилов Сергей Васильевич
Струк Елена Васильевна
Таранов Василий Викторович
Трапезникова Татьяна Петровна
Ушаков Михаил Иванович
Федотов Николай Анатольевич
Чунаев Владимир Юрьевич
Ширинкин Александр Викторович
Шлыков Александр Леонидович
Шляпникова Ирина Юрьевна
Шубинцев Александр Федорович

Есть праздники, которые всегда 
С любовью наша память сохраняет, 

Ведь так важны нам чуткость, 
доброта людей,

Кто с нами радость разделяет!

И в этот день, когда вокруг цветы,
Друзей улыбки, близких поздравленья,

Сомненья нет – исполнятся мечты
И ждет во всем удача!

С Днем рожденья!

Выражаем огромную благодарность всем, кто принял участие в выпуске газеты.

Редактор: Ксения Сухорукова, Корректор: Яна Малеева
За точность фактов и достоверность информации  ответственность несет автор.

В период с 17 по 19 мая 2019 года состоялся первый этап 
12 спартакиады предприятий АО «КТРВ», в котором принимала 
участие и команда нашего предприятия. Спартакиада проходит 
в два этапа. 1-й этап включает соревнования по следующим 
видам спорта: шахматы, легкоатлетическое двоеборье, 
плаванье, мини-футбол в зале. 2-й этап проходит в конце 
осени и участники соревнуются в гиревом спорте, настольном 
теннисе, стрельбе из пневматической винтовки и волейболу. 
В этом году в мероприятии приняло участие 20 команд 
предприятий корпорации. 

Легкоатлетическое двоеборье – это совокупность 
легкоатлетических дисциплин, где участники соревнуются 
в различных видах спорта, что позволяет выявить 
самого разностороннего атлета. В данном случае – это 
легкоатлетическая эстафета, после которой 1 участник 
от команды пробегает стометровку. Команда нашего 
предприятия заняла – 8 место в общем зачете.

В шахматах наша команда выступила не очень удачно. 
Уровень соперников очень высокий, поэтому результат – 
16 место.

Про соревнования по мини-футболу с нами поделился 
самый опытный участник команды УНИИКМ, Марфин Андрей 
(уч.№3).

«В мини-футболе организаторы турнира изначально 
разбили все команды на 2 подгруппы (лиги), игры в которых 
проходили за 1-8 и 9-16 места. Наша команда по результатам 
прошлогодней спартакиады попала во вторую лигу.

 По приезде мы узнали, что в нашей группе будет выступать 
команда «Искра» из первой лиги, которая в том году боролась 
в финале за 1 место, но ее дисквалифицировали из-за одного 
игрока, которому нельзя было выступать по регламенту 
турнира. Конечно, это настораживало. 

Первая игра была с командой «Вымпел». Наша команда 

сразу начала прессинг противника, но эта тактика не сработала. 
В Чехове площадка футбольного поля больше, чем пермские 
площадки, и за счет этого команде соперников удалось убежать 
и забить гол. Проиграли с минимальным счетом 0:1. Команда 
сделала выводы, и другие команды победила довольно легко.

Команда «Искра» к тому времени выиграла всех своих 
соперников. Нам предстояла игра именно в ней. Нашей 
команде нужна была победа, чтобы выйти с первого места 
в группе и потом побороться за выход в 1 лигу.

Игра началась. Буквально через три минуты наши 
забивают гол, к середине еще один. Первый тайм закончился 
2:0 в нашу пользу. До середины второго тайма ничего 
не менялось, наши соперники сняли вратаря и заменили 
полевым игроком, и забили нам один гол. За 5 минут до конца 
матча команда «Искра» воспользовалась ошибкой игрока 
УНИИКМ и сравняла счет. Окончательный счет 2:2. Наша 
команда заняла второе место в своей подгруппе. В итоге 12-е 
место в общем зачете по мини-футболу.

В период с 20 по 22 сентября 2019 года пройдет второй этап 
спартакиады. Мы надеемся на хорошие результаты. У нашего 
предприятия довольно сильная команда по настольному 
теннису: Константин Попов (уч.1), Балтаев Ильяз (уч.1), 
Красильникова Татьяна (отд.700).

Константин Попов недавно выиграл кубок губернатора 
Пермского края по настольному теннису. Татьяна 
Красильникова заняла 1-е место в открытом кубке города 
среди любителей. 

Также будем ждать хорошие результаты по стрельбе 
и гиревому спорту. В этих видах спорта у наших участников 
весомые результаты по району и городу. 

Материал подготовлен
Вадимом Некрасовым, Андреем Марфиным

ВЕТЕРАНЫ С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

В 2019 году члены Совета ветеранов АО «УНИИКМ» 
посетили с экскурсионной программой с. Барда и Белогорский 
монастырь.

С нескончаемой благодарностью, восторженно и 
эмоционально о поездках рассказала Ябурова Светлана 
Ивановна:

«Во-первых, от имени всех членов совета ветеранов 
УНИИКМ хотелось бы выразить благодарность председателю 
Шеховцевой Нине Михайловне и его помощникам за 
организацию экскурсий, проведенных ранее и в 2019 году.

Во-вторых, огромное спасибо руководству предприятия за 
возможность встречи с бывшими коллегами, за нескончаемый 
поток воспоминаний и разговоров и посещение исторических 
и святых мест.

 В конце марта 2019 года мы посетили село Барда 
Пермского края. Село Барда – это своего рода райский уголок 
со своим бытом. Народ там сплоченный, веселый, работящий. 
Живут своей жизнью и историей, которая неимоверно 
чтится. Недавно в селе открыли музей, где собрано все, что 
сохранилось со старых времен. Жители села принимали 
активное участие в создании музея. Наша группа посетила 
дворец культуры, где жители встречаются, танцуют, поют, а 
также шьют национальный головной убор - тюбетейки. Нам 
организовали мастер-класс по пошиву тюбетеек, с собой дали 
образцы для того, чтобы мы шили дома. В конце мероприятия 
мы посетили мечеть и прослушали интересные исторические 
факты.

 В апреле этого года для нас была организована 
экскурсия в Белогорский мужской монастырь и на агроферму 
«Степаново городище». Посещение Белогорского монастыря у 

меня было в первый раз и оставило неизгладимые впечатления 
во многом благодаря тому, что во время нашего пребывания 
в монастыре привезли «благодатный огонь». Экскурсия 
в «Степаново городище» также была незабываема. Этот 
деревянный «сказочный городок» поразил своей красотой и 
уютом. Ухоженные цветники, обустроенный пруд и различные 
домашние животные радуют гостей «городка», в котором 
празднуют свадьбы, дни рождения или просто отдыхают.

 Еще раз выражаю огромную благодарность 
руководству института и председателю совета ветеранов за 
возможность посещать интересные и красивые места».

XI СПАРТАКИАДА СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИЙ КТРВ


